

## RELATIONS EN MATIÈRE D'INVESTISSEMENTS ET DE FINANCES

### Investissements

Le Canada est présentement en excellente position pour resserrer et accroître sa coopération avec le Japon dans le domaine des investissements. En 1986, les investissements directs japonais au Canada se sont chiffrés à plus de 2 milliards \$CAN, et les investissements de portefeuille à plus de 30 milliards \$CAN. Ces investissements sont bien accueillis -- et encouragés -- au Canada, car ils contribuent à renforcer l'économie canadienne et nos relations avec le Japon.

Le Japon est un important investisseur à l'étranger, où ses grandes firmes pourraient considérablement étendre leurs activités, et il a manifesté le désir d'élargir sa base manufacturière à l'étranger. Les firmes japonaises s'intéressent de plus en plus au Canada dans leurs plans d'établissement d'installations manufacturières sur le marché nord-américain, comme en témoignent les récents investissements des sociétés Honda, Toyota et Suzuki dans des usines d'assemblage d'automobiles en Ontario. Ces développements ont en outre incité leurs fournisseurs de pièces à songer à s'installer à proximité. L'an dernier, les investissements japonais ont été surtout concentrés dans les secteurs de l'électronique, du papier, des pièces automobiles et des composantes industrielles.

Un autre projet d'investissement encourageant est celui de la société Kao Corporation dans une usine de fabrication de disquettes pour ordinateur à Arnprior, en Ontario. La société Oji Paper a récemment annoncé son intention de s'associer avec Canfor pour construire en Colombie-Britannique une usine de fabrication de papier journal dont la production sera écoulée à travers le monde. Les nouvelles dépenses d'équipement pour ce projet pourraient s'élever à un milliard de dollars canadiens.

Les membres de la délégation commerciale japonaise (Mission Kanao) qui a visité le Canada en 1986, après l'adoption de la Loi sur Investissement Canada (en juillet 1985), ont été encouragés par les politiques mises en oeuvre par les gouvernements fédéral et provinciaux pour promouvoir et améliorer les conditions d'investissement au Canada. Ils ont pu constater également que l'économie canadienne était en plein essor et que le Canada avait fait d'énormes progrès dans le domaine technologique, ce qui encouragera les investisseurs japonais à ne plus uniquement investir dans le secteur des ressources. La Mission a rapporté avoir observé de nombreux signes laissant prévoir un élargissement des relations bilatérales qui, axées auparavant sur les achats japonais de ressources canadiennes,